Arranca INE distribución de material a 300 distritos

Salen 317 millones de boletas electorales

Dan resquardo a Marina, GN, Ejército y Policía de Chiapas

ÉRIKA HERNÁNDEZ

El Instituto Nacional Electoral (INE) inició ayer la distribución de 317 millones 234 mil 493 boletas que se usarán para la elección a la Presidencia y Congreso de la Unión, el próximo 2 de junio.

El primer camión, conducido por una mujer, partió a Tijuana, Baja California, y otros 14 van a distritos de Baja California Sur y Sonora.

Cada uno de ellos será escoltado por dos o hasta cuatro unidades de la Marina, Guardia Nacional o Defensa Nacional.

Será el mismo procedimiento para los camiones que salgan hasta el 17 de mayo de la bodega que contrató el

INE en Tultepec, Estado de

A partir del día 18, las boletas y demás documentos que se usarán para la elección del próximo 2 de junio deberán estar resguardados en 300 bodegas de igual número de distritos.

De ellas, 27 serán cuidadas por la Marina, 260 por elementos de la Defensa Nacional, y 13 por la Policía Estatal de Chiapas. Esto último, por el acuerdo que existe de que los militares no entren en sus comunidades.

"A las 11 rutas de distribución para los envíos no custodiados que se llevaron a cabo en los meses de marzo y abril, a partir de hoy (ayer) agregaremos 24 rutas entre el 3 y el 17 de mayo con la custodia de la Secretaría de la Defensa Nacional, la Guardia Nacional y la Secretaría de Marina,

y con la operación de Trans-

porte de Carga Grupo MyM y Transportadora Egova", informó el consejero Martín Faz en el banderazo de salida.

El también presidente de la Comisión de Capacitación y Organización explicó que se duplicaron el número de rutas para facilitar al personal de custodia el resguardo de los vehículos durante la distribución.

Para dar mayor seguridad, explicó, el conductor de cada unidad va acompañado por un funcionario de la delegación del INE a donde se dirige la unidad.

"De forma adicional, para conocer la ubicación precisa de la documentación y materiales electorales durante su traslado desde el Centro Logístico de Distribución a los consejos distritales, se contará con un link por cada vehículo, que permitirá conocer su ubicación en tiempo real", refirió Faz.

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, aseguró por su parte que los ciudadanos pueden confiar que las boletas van "extremadamente seguras".

Además, indicó, todos los

elementos que hacen posible la elección, desde la credencial de elector, la tinta indeleble, las urnas transparentes y y las boletas, se hicieron con muchas medidas y candados

de seguridad.

Indicó que existe personal atento por si se presenta alguna falla técnica, pues confian que no existan percances por la inseguridad que vive el País.

A 29 días

El INE arrancó ayer la entrega del material para la elección del próximo 2 de junio.

24 rutas custodiadas de distribución.

300 bodegas resguardarán los materiales.

260 vigiladas por el Ejército.

27 cuidadas por la Marina.

13 por la Policía de Chiapas.



Página: 6



Personal militar resguardará las bodegas en 27 distritos electorales.



El primer camión con material electoral salió ayer de una bodega en el Estado de México rumbo a Tijuana, Baja California.



Página: 6





Piden a Ejecutivo acatar neutralidad

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Ante la constante intromisión y violación a la norma electoral por parte del Presidente Andrés Manuel López Obrador, la consejera del INE, Claudia Zavala, le advirtió que su voz sí influye electoralmente en los ciudadanos.

Por ello, demandó tanto al Mandatario como a Gobernadores y servidores públicos de todos los niveles, cumplir con la neutralidad e imparcialidad a la que están obligados, y permitir que sean los candidatos y partidos los que conquisten o no el voto.

"Sí tiene su voz una influencia frente a la sociedad", recriminó la consejera presidenta de la Comisión de Quejas del INE, que determinó ordenar al Presidente eliminar o modificar su mañanera del pasado 23 de abril, por hablar de logros gubernamentales, de la continuidad de su gobierno y promover su imagen, lo cual está prohibido.

"Las servidoras y servidores públicos tienen un deber, y el deber mayor es cuidar que la contienda electoral no se vea empañada por ninguna circunstancia. Que sean las fuerzas políticas las que conquisten o no el voto ciudadano al margen de cualquier Gobierno", demandó.

El PAN denunció otra vez al Presidente, pues al hablar sobre el Fondo de Pensiones se metió en temas del proceso y presumió logros.

Por lo que se ordenó a AMLO no hacer ningún tipo de declaración sobre asuntos electorales ni hacer propaganda gubernamental.

Aunque la autoridad reconoce que el tabasqueño sigue con estas conductas, rechazó la petición del panista Federico Döring para recordarle el mensaje que ya le emitió el INE para que suspendiera su comportamiento en mañaneras futuras.

145 cm²

Claudia Zavala, consejera del INE

Sí tiene su voz (de AMLO) una influencia frente a la sociedad (...)
Las servidoras y servidores públicos tienen un deber, y el deber mayor es cuidar que la contienda electoral no se vea empañada por ninguna circunstancia".





181 cm²

Entregan material para el voto anticipado en penales mexiquenses

ARTURO CONTRERAS

Corresponsal

EL UNIVERSAL

-metropoli@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx. - La documentación para el voto anticipado y voto de personas en prisión preventiva en 20 penales del Estado de México, que se llevará a cabo del 6 al 20 de mayo, ya fue entregado por la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en el Estado de México a los Consejos Distritales.

En el caso de las cárceles mexiquenses, el ejercicio será del 6 al 13 de mayo y por primera vez en el penal de máxima seguridad de El Altiplano, fijando como fecha del 6 al 20 de mayo.

El vocal ejecutivo del INE local, Joaquín Rubio Sánchez, explicó en entrevista que se prevén 5 mil 67 votos para el caso de las personas en prisión preventiva, cifra que puede variar según la absolución o sentencia que pueda ser dictada en estos días. Mientras que por votación anticipada esperan 218 sufragios

Después de efectuarse los sufragios en los centros carcelarios, la documentación electoral será resguardada por los conseios distritales hasta que en el día de la elección general, el 2 de junio, comiencen los cómputos, agregó el funcionario del Instituto Nacional Electoral.

"Hay un protocolo que se envió tanto a representantes de partido como a funcionarios del INE v a observadores electorales. Se trata de un protocolo de las autoridades de los centros penitenciarios y nosotros tenemos que ajustarnos estrictamente a ese protocolo", acotó Rubio.

El voto en prisión preventiva aplicará sólo para elegir presidente o presidenta de México. Y del voto anticipado podrán sufragar para integrantes de ayuntamientos, diputados locales, diputados federales, senadurías y presidente o presidenta de la República.

La jornada electoral para los penales Neza Bordo, Jilotepec, Tenancingo Sur y Texcoco será el 6 de mayo; en Chalco, Ixtlahuaca, Lerma y Neza Norte, el 7 de mayo; y en Tlalnepantla, Tenango del Valle, Neza Sur y Quinta del Bosque, el 8 de mayo.

Para el jueves 9 de mayo será en los penales de Santiaguito, Cuautitlán, El Oro y Sultepec, y finalizará el lunes 13 en los penales de Ecatepec, Otumba Tepachico, Valle de Bravo y Zumpango.

Cada fecha, a partir de las 7:00 horas ingresarán los funcionarios del órgano electoral, observadores y representantes de los partidos políticos, comenzando la votación a las 8:00 horas v acabará hasta que todos los participantes concluyan de emitir sus respectivos sufragios. •

privadas de la libertad podrán votar en los 20 penales del Estado de México v en El Altiplano.



La Junta Local del INE en el Estado de México entregó paquetes electorales a Consejos Distritales.



La Jornada Sección: Política 2024-05-04 03:54:58

101 cm²

Página: 5

1/1

Ordenan modificar la mañanera del 23 de abril

JESSICA XANTOMILA Y FABIOLA MARTÍNEZ

Por la presunta difusión de propaganda gubernamental en periodo prohibido, la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó al presidente Andrés Manuel López Obrador modificar o eliminar su conferencia matutina del 23 de abril pasado, en la que se refirió al programa Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores y del Fondo de Pensiones para el Bienestar.

A partir de una denuncia del panista Federico Döring, se resolvió dictar la medida cautelar, toda vez que del análisis del contexto del discurso del jefe del Ejecutivo, se advirtió de forma preliminar "que realizó manifestaciones que bajo la apariencia del buen derecho podrían constituir propaganda gubernamental indebida".

En sesión, la consejera Claudia Zavala, presidenta de la comisión, señaló que "en la medida en que avanza más la campaña electoral, me parece que la exigencia debe ser mayor". Enfatizó que la presentación de propuestas o información de las fuerzas políticas

debe recaer en éstas, no en los gobiernos, mucho menos el Ejecutivo "federal debería tratar estos temas porque sí tiene su voz una influencia frente a la sociedad".

Sobre el posible uso indebido de recursos públicos, los consejeros precisaron que ello debe ser analizado en el fondo del asunto por la sala regional especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

El PAN sustituirá espot en Morelos

En otro asunto, los consejeros Zavala, Rita Bell López y Arturo Castillo aprobaron que el PAN sustituya un espot de televisión correspondiente al proceso electoral en Morelos por la presunta vulneración al interés superior de la niñez, ya que aparecen menores de edad y no se acreditó su pleno consentimiento y autorización.

La comisión también ordenó que el partido Futuro sustituya un promocional de televisión por no cumplir con la Ley General de Partidos Políticos, ya que no identifica auditivamente que la persona que aparece es su candidato a presidente municipal de Zapopan, Pedro Kumamoto.



La Jornada Sección: Sociedad, Política

2024-05-04 04:10:11 189 cm²

Página: 7, 32

1/1

INE debe investigar guerra sucia

▲ En el marco de la 43 Convención General Ordinaria del Sindicato Minero se denunció que la campaña del *Prian* cuesta "varios millones de dólares". En la imagen, Napoleón Gómez Urrutia, líder del gremio. Foto *La Jornada*J. LAURELES / P 7



Ebrard: millonaria campaña sucia del *Prian* incidirá en el tope de gastos

JARED LAURELES

Marcelo Ebrard, coordinador de organizaciones civiles y mexicanos en el exterior de la coalición Sigamos Haciendo Historia, insistió en que el *Prian* está recurriendo a una campaña sucia que cuesta "varios millones de dólares", lo cual, aseguró, incide en los topes de gasto.

Entrevistado después de la 43 convención general ordinaria del Sindicato Minero, insistió en que el Instituto Nacional Electoral (INE) debe investigar quién está pagando esa campaña con mensajes de cuentas falsas en redes sociales, que retomó el PAN en sus espots contra la candidata Claudia Sheinbaum.

Ebrard señaló que otro aspecto que se debe tomar en cuenta respecto a la campaña sucia es que los ataques provienen de servidores principales que están fuera de México: "están interviniendo desde fuera en combinación con el *Prian*".

Indicó que la información fue integrada a la denuncia que presentaron ante el INE, el cual "tiene que investigar esto, no lo puede dejar así. Le dimos toda la información de la que disponemos para eso".

La semana anterior, la dirigencia nacional de Morena exigió imparcialidad al INE y denunció que desde la Comisión de Quejas y Denuncias de ese órgano se permite la *guerra sucia* contra la candidata presidencial de la 4T, Claudia Sheinbuam.

En días recientes, Mario Delgado cuestionó en conferencia de prensa que dicha comisión haya aprobado los espots del PAN pese a que son idénticos a los contenidos de *guerra sucia* que circulan en redes sociales.

Detalló que en 13 semanas se generaron 28.8 millones de tuits con ataques a la candidata presidencial, la mayoría para vincularla con un presunto *narcogobierno*, e indicó que de las cuentas que han participado en esa *guerra sucia*, más de 95 por ciento son *xochibots*.



Excélsior Sección: Portada, Nacional 2024-05-04 02:22:11

681 cm²

Página: 1 - 2

1/3

JORNADA DE DEBATE ESTUDIANTIL

Jóvenes exigen a presidenciables ser escuchados

CONVOCADOS por el INE, alumnos de la UNAM criticaron que no se les involucre en políticas públicas y llamaron a los tres aspirantes al Ejecutivo federal a oír sus reclamos

Jóvenes estudiantes cuestionaron que no se les involucre en el despliegue de políticas públicas, como mandata el artículo cuarto de la Constitución.

Durante la Jornada de Debate Estudiantil convocada por el Instituto Nacional Electoral, alumnos de la UNAM reclamaron a los tres candidatos presidenciales la falta de propuestas de cambio por y para la juventud. en las que reconozcan y visibilicen sus reclamos.

Los participantes destacaron que la corrupción es un problema que obstaculiza el desarrollo y el contar con mejores resultados en la aplicación de los programas

"Acabar con la corrupción será posible en la medida que los y las candidatas con posibilidades de representarnos a nivel nacional tengan planes de acción para transformar la política del país, a través de la institucionalización de nuestra participación como juventudes universitarias", expuso Janet Georgina Monroy, alumna de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales.

Leandro Guerrero, de la misma Facultad, habló de la necesidad de que se reconozca el impacto económico del narcotráfico en



681 cm²

Página: 1 - 2

2/3

el país y dar paso a la regulación del consumo de drogas.

Para Bruno Godínez, de la Facultad de Derecho, el combate a las causas de la

corrupción que afecta a México debe abordarse desde una perspectiva institucional y no como un problema cultural.

PRIMERA I PÁGINA 2

PROPUESTAS DE UNIVERSITARIOS



Para transformar la política debe institucionalizarse la participación de los jóvenes.



Afrontar las causas de la corrupción desde una perspectiva institucional.



Reconocer el impacto económico del narco y regular el consumo de drogas.



Evitar intervenciones externas en la política de combate al crimen organizado.



LANZAN LLAMADO A CANDIDATURAS

"JÓVENES SON CLAVE EN LUCHA ANTICORRUPCIÓN"

ESTUDIANTES DE LA

UNAM cuestionaron la falta de involucramiento en el despliegue de políticas públicas

POR IVONNE MELGAR

POR IVONNE MELGAR

ivonne.melgar@gimm.com.mx

on el tema de cómo acabar con la corrupción y mejorar la vida democrática se realizó la primera mesa de la Jornada de Debate Estudiantil convocada por el Instituto Nacional Electoral con alumnos de la UNAM.

Los participantes destacaron que la corrupción es

que obstaculiza el desarrollo y

el contar con mejores resultados en la aplicación de los programas sociales.

Cuestionaron la falta de involucramiento de los jóvenes en el despliegue de políticas públicas y lamentaron que no se cumpla el Artículo Cuarto de la Constitución que prevé su inclusión.

Reclamaron a las candidatas y al candidato presidencial la falta de propuestas de cambio por y para la juventud.

"Acabar con la corrupción será posible en la medida que los y las candidatas con posibilidades de representarnos a nivel nacional tengan planes de acción para transformar la política del país a través de la institucionalización de nuestra participación como juventudes universitarias", expuso la alumna Janet Georgina Monroy, de Ciencias Políticas y Sociales.

"Vivimos un infierno sin salida todos los días: el narco y la violencia en México; en este país, el aire que respiramos está impregnado de muerte; la violencia del narco se ha convertido en la sombra de todos los mexicanos; hemos presenciado





681 cm²

Página: 1 - 2

3/3

a tres gobiernos distintos lidiar con el problema", confrontó Leonardo Guerrero, de Ciencias Políticas.

Criticó los efectos contraproducentes en el sexenio

de 2006 a 2012 y dijo que del lapso que fue de 2012 a 2018 continuó la inercia del poderío y la expansión del narco. En cuanto a la actual administración, comentó que, si bien se redujeron los enfrentamientos, la violencia no se redujo y los delitos vinculados con la delincuencia, como la extorsión, subieron en 60 por ciento.

Leonardo Guerrero habló de la necesidad de que se reconozca el impacto económico del narcotráfico en el país y dar paso a la regulación del consumo de

Edgar Nube, también de Ciencias Políticas y Sociales, se pronunció en contra de las intenciones intervencionistas de Estados Unidos, pidiéndole a los candidatos a la Presidencia fijar una postura firme que le cierre la puerta a la pretensión externa de involucrarse en las decisiones que deben ser soberanas en el enfrentamiento del crimen organizado.

Bruno Godínez, de la Facultad de Derechos, habló de la necesidad de afrontar las causas de la corrupción que afecta a México desde una perspectiva institucional y no como un problema cultural, porque esto, remarcó, desalienta la relevancia de fortalecer las políticas para afrontarlo.

El impulsor de este evento, el académico John Ackerman, director del Programa Universitario de Estudios sobre Democracia, Justicia y Sociedad de esa casa de estudios, agradeció la determinación del INE de abrirle las puertas a la juventud.

Planteó el politólogo que la institución responsable del arbitraje electoral surgió en 1996 bajo el mandato de ser un espacio de y para los ciudadanos, siempre abierto a la sociedad.

"Lo que están tratando de hacer, lo que están haciendo (los integrantes) este nuevo Consejo General (del INE),

esta nueva Junta General Ejecutiva (del INE) es recuperar ese espíritu originario de un instituto autónomo, al servicio de la sociedad y con una gran participación ciudadana". planteó.

dadana", planteó.
Dijo el titular del PUEDJS
que este encuentro con jóvenes era la mejor muestra
y oportunidad para cubrir
con ese nuevo propósito
del INE.

El académico universitario se dijo muy emocionado por escuchar los puntos de vista de los estudiantes y recordó que "a la vieja clase política de repente se le critica por perder

la comunicación con las nuevas generaciones, los mismos jóvenes se quejan mucho de esto, pero son pocos los espacios que realmente se abren para dar una muestra de otra forma de hacer política, tanto desde las instituciones como de la juventud, sin censura y con absoluta pluralidad".

Pidió Ackerman a los alumnos participantes no caer en la propaganda y les recordó que no estaban ahí para defender candidaturas ni partidos políticos.

En el ejercicio político es muy importante el respeto a diferentes puntos de vista porque esa es la sustancia de la democracia, afirmó el académico Fernando Ayala de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales.

Sostuvo el representante de la FCPyS que "en el ejercicio del poder político es muy importante el correlato ético, en donde yo me reconozco a mí, reconozco al otro, pero sobre todo trato de reconocerme en el otro y ahí es donde realmente radica la riqueza que te permite ver más allá de lo que podría ser lo evidente".

Bajo esa perspectiva, el maestro Fernando Ayala celebró que se realicen este tipo de eventos que permiten el aprendizaje del debate.



Acabar con la corrupción será posible en la medida que los y las candidatas con posibilidades de representarnos a nivel nacional tengan planes de acción para transformar la política a través de la institucionalización de nuestra participación."

JANET GEORGINA MONROY

ALUMNA DE CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES





Foto: Especial

La mesa fue convocada por el INE con alumnos de la UNAM.





Excélsior Sección: Nacional 2024-05-04 02:27:07

 37 cm^2

Página: 4

1/1

Suman 412 solicitudes de seguridad

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, informó que hasta la noche del jueves 412 aspirantes han solicitado protección.

Del total de aspirantes a algún cargo de elección popular para los comicios del próximo 2 de junio, 283 han solicitado vigi-

lancia federal, mientras que 129 lo hicieron a nivel local, señaló Guadalupe Taddei durante un evento realizado en el Estado de

México.

De acuerdo con datos de la organización civil Data Cívica, en lo que de este año la ola de violencia política que azota al país ha dejado 30 candidatos asesinados; además, autoridades reportan 76 homicidios ligados con el actual proceso electoral.

– De la Redacción





El Universal

Quieren blindar al INE... contra reporteros

:::: Nos cuentan que después de la última protesta y los reclamos de reporteros por la mala logística y las fallas de conexión a internet en la megasala de prensa montada para el segundo debate
presidencial en los Estudios Churubusco, se busca tomar medidas para que en el tercero, que se
realizará en el Centro Cultural Universitario de la
UNAM en Tlatelolco, no haya problemas. Si piensa usted que la solución que plantean en la comisión organizadora es mejorar la red de conexión o
garantizar eficiencia en la comunicación social, se
equivoca. Lo que proponen es disminuir el acceso
a reporteros por cada medio.

Abren Los Pinos para youtuber pro4T

::::: Nos comentan que asistir a las mañaneras del presidente López Obrador y hacer "preguntas" (es un decir) o hacer comentarios a favor del gobierno tiene sus beneficios. Y si no, pregúntenle a Marco Antonio Olvera, un youtuber que asistía antes a las conferencias presidenciales y a quien al próximo 30 de mayo le abrirán las puertas de una sala del complejo cultural Los Pinos para que presente su libro, que trata, claro está, de su "histórica" participación en las mañaneras. Nos comentan que varios youtubers y personajes que asisten a Palacio Nacional se pusieron celosos de que la exresidencia presidencial se abra para la presentación de esta obra que seguro está destinada a ser todo un bestseller. O no.

Propuestas de mujeres para los candidatos

:::: Hoy se realizará el encuentro nacional "Muje-



Claudia Sheinbaum

res Diseñando el Futuro de México", que contará con la presencia de distintas organizaciones civiles de mujeres de 22 estados de la República, que entregarán sus propuestas a representantes de los equipos de campaña de la candidata presidencial de PRI, PAN y PRD, Xóchitl Gálvez, y del candidato de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez. Nos cuen-

tan que la candidata morenista, **Claudia Sheinbaum**, declinó la invitación a recibir las propuestas de estas colectivas.

No le preocupan a Máynez las acusaciones de esquirol

:::: Nos cuentan que a **Jorge Álvarez Máynez** no le quita el sueño que lo acusen desde la alianza opositora de jugar el papel de esquirol para quitarle votos a **Xóchitl Gálvez** y ayudar a la continuidad del proyecto del presidente López Obrador. Después de publicar en sus redes



Jorge Álvarez Máynez

la foto que habían hecho circular de él, muy joven, acompañado del ahora mandatario, pasó a decir que Movimiento Ciudadano (MC) siempre ha impulsado programas sociales como los del actual gobierno y que los gobernadores de Morena se cuelgan de los programas sociales y de la imagen de AMLO para robar y traicionar. Nos hacen ver que a los diri-

gentes aliancistas no les haría mal ponerse de acuerdo porque un día acusan a Máynez de esquirol y al otro le piden que decline a favor de Xóchitl. No vaya a ser, comentan algunos malintencionados, que don Jorge termine declinando, pero por **Claudia Sheinbaum**.

